



*Très chères sœurs,*

en la solennité de la Très Sainte Mère de Dieu, le 1er janvier 2024, à 6h10, au début de la nouvelle année, Jésus Maître, Vie du monde, a appelé à lui notre sœur

**SR M. ANTONINA – MARIA PATTI**  
**née le 9 février 1936 à Santa Maria di Licodia (Catane - Italie).**

A peu près une dizaine de jours après sa naissance, le 18 février 1936, la petite fille fut conduite aux fonds baptismaux de la paroisse SS. Crucifié et reçoit le nom de Marie. Elle grandit dans une famille simple et pieuse, cultivant de vraies valeurs humaines et spirituelles. Après avoir rencontré les Sœurs disciples du Divin Maître, elle a été guidée par le curé, D. Luigi Borzi, pour répondre à l'appel de Jésus Maître et le suivre dans cette Congrégation.

Le 14 novembre 1961, à l'âge de 25 ans, elle quitte sa famille et entre dans la communauté Divin Maître de Catane, où se trouvait déjà une autre jeune fille de la même paroisse, Maria Musumeci, Sr M. Olimpia. Le curé est fier d'avoir accompagné ces jeunes paroissiennes à répondre à leur vocation religieuse et vaincre la résistance naturelle de leurs familles respectives qui voient leurs filles partir vers des villes éloignées du milieu dans lequel elles ont grandi.

Une fois passé le temps de la première formation à la vie consacrée, le 25 mars 1964, en la fête de l'Annonciation du Seigneur, elle fit sa profession religieuse, à Rome et à la fin de la période des vœux temporaires, le 8 septembre 1969, avec Sr M. Olimpia, elle fait sa profession perpétuelle à Catane. C'EST l'occasion pour le peuple de Dieu qui participe au rite, avec une attention particulière, aux membres de la famille et aux paroissiens qui les ont vus grandir dans la foi et la vocation religieuse d'être témoin de la beauté du don total et définitif à Dieu. Sr M. Antonina, parlant d'elle-même, se présente comme une jeune adulte, disponible pour servir le Divin Maître en faisant « *tout ce qu'il y a de plus humble dans nos maisons* ». Elle a bien compris la vocation des Sœurs Disciples qui ont trouvé en Marie, fille de Nazareth et Mère de Dieu, le modèle du service quotidien, dans la simplicité et la foi. Comme Marie, elle sait que le Seigneur regarde l'humilité de sa servante, cet *esprit d'humilité qui nous fait connaître la vérité en toutes choses*, comme l'enseignait Mère Scholastique Rivata.

Elle passe sa vie principalement dans les ateliers des communautés pauliniennes, en prenant soin de l'habillement de ses frères et sœurs, en tant qu'hommes et femmes consacrés au service de l'Évangile. Ces journées, tissées de prière et d'heures passées dans l'atelier de repassage

ou de couture, parce qu'elle comprend que c'est la meilleure manière de les soutenir dans l'apostolat. Ainsi, les communautés de la Société Saint-Paul de Rome - Maison générale, Maison vocationnelles, Maison provinciale -, Modène, Ostia Antica, Florence, Catane, Albano Laziale et d'autres ont recueilli son témoignage silencieux.

L'adoration, jour et nuit, fut pour elle l'école quotidienne du Divin Maître dans laquelle elle apprit à comprendre la valeur du silence et les choses essentielles de la vie quotidienne. Dans cette école de vie, elle a été formée pour affronter les inévitables difficultés du vivre ensemble et du service inconditionnel du Seigneur et de son Royaume. En effet, en 1995, à la suite d'un contrôle pour problèmes de vision, on lui a diagnostiqué un méningiome cérébral volumineux et bénin. Ayant subi une intervention chirurgicale d'urgence, elle a affronté sereinement le déroulement postopératoire, bien consciente que cette pathologie allait changer le reste de sa vie.

Au fil du temps, elle a quitté le service de vestiaire et, a été transférée dans nos communautés - d'abord à Catane puis à Palerme – elle s'est rendue disponible pour les services d'usage commun. En 2021, elle a été transférée à Sanfré (CN) où la communauté a pu lui offrir le traitement le plus approprié à son état de santé général, de plus en plus fragile. Et en cette dernière période de sa vie, elle a réussi à trouver les conditions intérieures qui ont favorisé la transformation plus authentique d'elle-même. Dans sa pathologie, même si elle était désormais sans voix, elle transmettait douceur et sérénité : elle appréciait la proximité des sœurs, elle se montrait une sœur agréable au sourire sociable et apaisé.

En ce début d'année 2024, Sr M. Antonina, avec son départ pour le Paradis, devient pour chacune de nous un signe parlant. Cela nous rappelle de tenir notre regard intérieur fixé sur le peu de choses qui comptent dans notre pèlerinage terrestre, et surtout de garder notre regard fixé sur la destination finale, qui est dans le cœur de Dieu le Père. Et pendant que tu es introduite dans la communauté paulinienne du Ciel, Sr M. Antonina, prie pour nous alors que nous cheminons vers l'achèvement du premier centenaire de Fondation.

*Sr. M. Michaela Ronethi'*